



"TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT"

The service club of the YMCA THE Y'S MEN'S CLUB OF NISHINOMIYA



AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S CLUB - CHARTERED MAY 17TH, 1948

主 題 (2018~2019)

- ・国際会長 'Yes, we can change' 「私たちは変えられる」
Moon Sang - Bong (韓国)
- ・アジア太平洋地域会長 'Action !' 「アクション！」
田中 博之 (日本)
- ・西日本区理事 「未来に残すべきものを守り育てる」
Let's Protect and Cultivate What Should Be
Passed on the Future
副題 「めぐり逢う一筋の光」
Seek Your Encounter with a Ray of Light
遠藤 通寛 (大阪泉北ワイズメンズクラブ)
- ・六甲部 部長 「六甲部は、一つの体。共に助け合い、部全体の発展向上をはかろう。」
大田厚三郎 (神戸西ワイズメンズクラブ)
- ・西宮クラブ会長 山口 吉郎
会長主題 サービス行動でワイズ活動を楽しもう! Let's enjoy Y's activities with service

2019年4月

852号

《72期-10号》

since 1948. 5. 17

スポンサークラブ
大 阪 クラブ
D B C

近江八幡クラブ
伊 島 クラブ

クラブ主役員

会 長	山口 吉郎
次期会長	小野 勅紘
直前会長	石井 恭子
副 会長	山本 常雄
書 記	長井 慎吾
書 記	浅野 純一
会 計	濱崎 進一
会 計	足立 康幸
監 事	阪根 新
担当主事	藤田 良祐
六甲部主査	石井 恭子
六甲部監事	長井 慎吾
区EMC事業主任	小野 勅紘

2019年 4月例会 歓送迎会

日 時 2019年4月12日 (金) 19:00~21:00

会 場 西宮ymca保育園3f&夢庵

ドライバー 阪根メン、長井メン

<第一部>

- | | |
|-----------------|----------|
| 1. 開会点鐘 | 山口吉郎会長 |
| 2. ワイズソング斉唱 | 一同 |
| 3. 聖句朗読 | 山本メン |
| 4. ゲスト紹介 | 藤田メン |
| 5. 食前感謝・祈祷 | 馬場一郎メン |
| 6. 会食・懇談 | 一同 |
| 7. 離任・新任職員スピーチ | |
| 8. ワイズスピーチ | 濱メン、藤原メン |
| 9. お誕生日のお祝い | |
| 10 YMCA/ワイズニュース | |
| 11 閉会挨拶・閉会点鐘 | 山口吉郎会長 |

<第二部>

懇親会 (夢庵にて)

今月の聖句

「あなたがたはそれぞれ、賜物を授かっているのですから、神のさまざまな恵みの善い管理者として。その賜物を生かしていに仕えなさい」 <ペトロの手紙1 4章の10節>

藤原百合子メン選

3月例会出席状況 在籍会員数 24名

第1例会 (8金)	第2例会 (22金)
メン 21名	メン 17名
メネット 1名	メネット 0名
ゲスト他 4名	
合計 26名	合計 17名

MU 2名 合計 23名 出席率 95.8%

ファンド・BF	3月	18年度累計
ニコニコファンド	¥4,600	¥23,810
BF@300	¥6,000	¥32,400
東日本震災@200	¥4,000	¥21,400

Happy Birthday To You 4月 お誕生日おめでとうございます

10日 濱 浩一 メン 11日 藤田 千佳 メネット 12日 丸山 悦治 メン 24日 足立 完子 メネット

会長メッセージ

4月

会長 山口吉郎メン



桜の開花も始まり（今号発行時には葉桜かも）、いよいよ春到来です。もちろん、花粉や黄砂などネガティブなこともあります。暖かくなると気分も上がります。

固かった蕾が膨らんで花が咲き、あらゆる草木が芽吹き、小鳥がさえずる姿を眺めるのもうきうきして楽しいものです。

春は出会いと別れの季節。今月の例会は、YMCA職員の離任者・新任者の歓送迎会です。若者たちの新たな門出をお祝いします。新人の志望動機や抱負をお聞きするとともに、ベテランワイズから若者に送るお話を語っていただき、交流・懇親を深めます。

今月から新年度が始まり、5月からは新元号となります。元号が現在まで途絶える事なく続いているのは日本だけらしいです。元号が変わっても日々の暮らしが何か大きく変わるわけはありませんが、時代の変わり目を思い思いに過ごしたいところです。

言われすぎでうんざりのフレーズですが、ついに今月は平成最後の月です。

3月例会報告

ドライバー 山口政紀メン、河野彰メン

3月8日(金)に第1例会がもたれました。

当日は例会の前にYMCAからの依頼により、例会会場隣接の部屋に長年保管していたワイズの資料や物品を整理して部屋を明け渡す作業を行いました。ご協力いただいた皆様、お疲れさまでした。久しぶりに整理したこともあり、貴重な資料が出てきたこともうれしい成果でした。



山口会長の開会点鐘から始まりました。聖句朗読は藤原百合子ワイズより紹介がありました。食事は廉価な割にお肉中心のボリュームあるお弁当を頂き楽しく会食しました。

た。その後手前みそですが、当日ドライバーの河野が「介護・車イス・認知症」のタイトルで日頃行っている介護業務で感じたことなどをお話しました。

ゲストになかのしまクラブのコメット1名を含めた4名が出席され、5月のチャリティーコンサートのチケット販売アピールをされました。

出席者は、浅野、石井、岩田、岡田、小野、阪根、重村、西山、馬場一郎、馬場孝英、濱、濱崎、廣瀬、藤原、藤田、丸山、万本、山口吉郎、山本、山口政紀、河野の各ワイズ、山口洋子メネット、ゲストはなかのしまクラブの吉田、保田、武井ワイズ、武井コメットの参加を頂き総勢26名の参加となりました。（報告 河野彰）

2018～2019年度 六甲部第2回評議会に参加 六甲部書記 浅野純一メン

3月23日(土)午後1時30分より今年度第2回評議会が神戸YMCAチャペルで行われました。会の成立には、六甲部構成メンバー137名に対しての3分の1、46名の参加が必要ですが、開会にあたって参加者数の確認では46名で、取り敢えずは安心し、あとは遅れて参加される方に期待、また脱出される方がないことを祈りながら会がスタートしま



した。私は第1部評議会の司会を担当しました。

討議の最初は、部長・事業主査・クラブ会長・次期会長からの中間報告です。西宮クラブからは、石井メネット主査と山口吉郎会長がそれぞれの報告を行いました。

石井主査は、9月の六甲部会メネットアワーでは、こども食堂の活動に焦点をあてて、その場に参加するこどもの現状を学んだこと報告しました。また神戸クラブと芦屋クラブのメネット例会に参加し、神戸クラブでは「書」について学び、芦屋クラブでは、シンガソングライターEMY(大岩ワイズ夫人)さんの演奏を楽しんだことも話されました。

山口吉郎会長は7月から3月までの例会を中心とした活動報告を行いました。ジャズライブやピアノコンサートなど、音楽を取り入れた会が多かったことを付け加えられました。

質疑ではYMCAサービス事業に関して、「今年度のYYYフォーラムは開催されなかったのですが、来年度以降は開催するように」との要望が出されました。

休憩があり、次に協議事項に入るわけですが、この時点で参加者は52名になり、会の成立が確定しました。協議事項では、第1号議案において、次次期(2020～2021年度)部長には、さんだクラブの安行英文ワイズが満場一意で選出されました。なお、原案にある「次次期」との表現は的確ではない、『「次年度における次期部長」との表現が正確ではないか』の意見が出されました。この表現については、次回までの課題とされ、今回は「2020～2021年度部長」の選出とのこととされました。

第2号議案は、六甲部長及び時期部長等の区役員会登録の件です。現行は17,000円ですが、実費が、今年度は18,000円に値上げされました。それに伴うものです。これについては、『費用が変更されるたびに審議をしなければならぬ。「実費を援助する」と記しては』との意見がありました。対して、「費用が値上がりし続けばどのようなことになるのか」などの意見が出ましたが、むしろ「会長・主査研修会」等は簡素化して泊を伴わないようなことも検討されている、むしろ費用負担は減る方向にあるのでは」との発言もありました。

次に、部長報告では(1)次期の輪番制の確認、(2)六甲部ワイズ起し運動実働委員会の設置を行う。(3)瀬戸山陰部の六甲部への編入に関する検討委員会の報告がありました。(2)に関しては西宮クラブで西日本区EMC主任の小野ワイズが提唱された「新クラブ設立準備委員会」を、実働委員会のなかの小委員会の形で設けることを検討するとの意向も示されました。(3)については、今後どのような方向に進むのかは不確かであるが、「瀬戸山陰部のクラブは合同によって役割分担が軽減されるというようには考えないでほしい」。また、「部全体が六甲部への編入を求められたが、地域性やYMC Aとの関係を考慮して、例えば姫路は六甲部へ、岡山・鳥取・米子は西中国部との合同を考えるべきと思う」との発言が出ました。

I部の評議会は10分の延長があつて終了、ほぼ間断なく第II部の交流会が行われました。YMCAの研修室での交流会で、やや遠慮はあったものの、西神戸の岡山会長や上杉次期交流主査のリードによるゲームもあり、楽しい時間を過ごすことができました。交流会には40名が参加しました。なお、西宮クラブからの参加者は浅

野、足立、石井、岩田、小野、長井、濱、濱崎、廣瀬、万本、山本、山口吉郎の各ワイズです。なお、長井、濱、山本ワイズには受付を担当していただきました。皆さん、お疲れ様でした。

西宮YMCA保育園上杉です 上杉直子さん

いつもお支えいただきありがとうございます。

西宮YMCA保育園で大切にしていることの一つとして体力づくりがあげられます。特にしっかり歩くことは体幹を作ることにつながるので、少しずつ散歩の距離をのびし、5歳児クラスの後半には武田尾の廃線ハイキングや、芦屋ロックガーデンなどの山登りにも挑戦します。



今年も3月にロックガーデンに登ってきました。自分の背よりも高い岩を目の前にしても臆することなく、敢えて難しいコースにチャレンジしたりする子どもが多く、やってみて「やっぱりむり～」という友だちを見て、「そこに足かけてみたら行けるんちゃう?」「ひっぱったるわ!」と助けたり声をかけ合ったりしてどんどん登って行きました。時々振り返っては、小さく見える家々の景色に「こんなに登ってきたからもうちょっとかな～」と中々頂上につかないことにしんどさをおぼえたりしながらも、最後まであきらめず全員で登りきることができました。その姿に担任たちは、体だけではなく心もしっかり育っていることを感じたようです。

長い子どもで6年間過ごす保育園でのつながりは私たち保育者が考えるよりも大きいようで、先日とても嬉しいことがありました。今年の春小学校卒業を迎えた卒園児たち15名(17名中)が卒業の報告に来園してくれたのです。



成長した姿の中にもそれぞれ幼いころの面影があり、喜び溢れるひと時でした。

私たち保育者は、日々の悩みもつきず仕事量の多さにも押しつぶされそうにもなりますが、このような喜びを感じることで励まされ、やりがいを感じて続けていけるので

す。

「喜ぶ人と共に喜び、泣く人と共に泣きなさい」の聖句にあるように子どもに、家庭に、地域にそして職員同士にも寄り添える保育園でありたいと願っています。

YMCA ニュース

担当主事 藤田 良祐メン

2019年度の神戸YMCA年間聖句には、詩編36編10節「命の泉はあなたにあり あなたの光に、わたしたちは光を見る。」が選ばれました。ミッション委員会でこの聖句が選定された理由として、命令口調ではないことや、YMCAに集う多様な年代の方々が「あなた＝自分」と解釈し、自らに呼びかけられているように感じられることがあげられました。

2019年度はこの聖句を掲げ、神戸YMCAの歩みを進めていきます。今年度も変わらず、YMCAの運動をお支えくださりますようお願い申し上げます。

1. 西宮YMCA保育園卒園式

3月7日に西宮つとがわYMCA保育園、8日には西宮YMCA保育園で卒園式が行われ、多くの子ども達が保育園を巣立っていきました。両園を卒業した子ども達の多くは、YMCAが指定管理者として学童保育を運営している用海・浜脇・香櫨園小学校へ進学します。子ども達は引き続き、YMCAが運営する学童保育で放課後の時間を過ごしていくことができます。小学生になっ



ても、子ども達一人ひとりが豊かに育まれるよう、見守り続けていきます。

3. 西宮YMCAリーダー感謝礼拝

3月5日(火)日本基督教団夙川東教会において、卒業リーダー感謝礼拝を行い、8名のリーダーを社会へ送り出しました。これから企業で働く者、大学院で学びを深める者、教員になる者、YMCAの職員となる者など、それぞれの進路は異なりますが、どのような働き場を

与えられたとしても、人の役に立ち、自分ではない他者の為に力を発揮出来る人として、これから社会で活躍してくれることを祈っています。

4. 今後の予定

(1) イースター早天礼拝

第97回目となるイースター早天礼拝を神戸YWCAと合同で以下のように行います。礼拝後にはあたたかい飲み物を飲みながら、歓談のひと時を持ちます。

日時：2018年4月21日(日)7:00~8:00

場所：神戸東遊園地(神戸市役所南側)雨天時は神戸YMCA三宮会館チャペル

メッセージ：「見ないで信じる者は幸いである」山田 雅人牧師(日本基督教団甲南教会)

(2) 神戸YMCA創立133周年記念日礼拝

1886年の発会から133年が経ちました。創立記念日礼拝を以下のように行います。

日時：2019年5月8日(水)18:30~19:30

場所：神戸YMCA三宮会館チャペル

(3) 第32回宝塚チャリティーバザー

西宮YMCAのユースボランティアリーダーも参加し、お楽しみ抽選会、のみの市、焼きそば等、楽しいバザーを開催します。是非、お立ち寄りください。

日時：2019年5月25日(土)11:00~14:00

場所：カルチェヌーボ宝塚逆瀬川1Fフロア(旧アピア3)

リーダー会便り 小城 百香リーダー

キッズ(幼児)

キッズの3月例会は、美方高原とちのき村でお別れキャンプをしました。とちのき村へ向か



うバスの車内から外の景色を見ていると、少しずつ雪山が

見え始め、子どもたちは目をキラキラさせていました。現地では、そり遊びや雪合戦をして 2 日間充実した時間を過ごすことができました。特に印象に残っているのは、1 日目の夜に行った"ナイトパーティー"です。ゲームをしたり歌を歌ったり、皆勤賞や卒業する子どもたちを祝ったりして、とても良い時間を過ごすことができました。1 年間共に活動してきたお友だちやリーダーと一緒に、2 日間楽しく過ごすことができました。

ジュニア (小学校低学年)

ジュニアの 3 月例会は美方高原とちのき村に 1 泊 2 日で行ってきました。いつもはなかなか見ることがない雪に興奮しながら、グループで雪だるまを作ったり、そり滑りをしたりしながら遊びました。夜には「もうじゅう狩り」や「アブラハム」などのゲームをしたり、今年の活動を振り返る思い出ビデオを子ども達と一緒に鑑賞したりする時間をもちました。このキャンプでは、1 年間の活動の締めくくりとして、子ども達同士が自然と仲間を意識することができる関係性を育んできたことを感じることができました。

シニア (小学校高学年)

3 月例会は美方高原とちのき村にて雪遊びキャンプを行いました。今年は平年より暖かかったこともあり雪は少なかったですが、雪のある場所を選んでそり遊びや、雪合戦、かまくら作りをしました。気温も過ごしやすく、2 日間思いっきり雪遊びを楽しみました。また、デイキャンプ シニアでは卒業していく 6 年生のメンバーが 7 人いましたので、夜の時間を使って卒業生を送り出す会も行いました。卒業生の中には、幼稚園の年中から 8 年間、活動を継続してきたメンバーもいて、驚きが大きかったです。子どもたちの成長にとって、良い影響を与えられるよう、また 4 月から気持ちを切り替えて活動していこうと思います。

ワイズニュース 会長 山口吉郎メン

- (1) 西日本区役員会
4/6, 7 (土、日)
ホテルクライトン新大阪
- (2) 第一例会
4/12 (金) 19:00~20:00 西宮 YMCA
職員歓送迎会
- (3) 第二例会
4/26 (金) 19:00~21:00 西宮 YMCA
- (4) 被災地復興支援チャリティコンサート
4/27 (土) 14:00~16:30
神戸栄光教会 1,000 円
ジュニアコーラス ティンカーベル
兵庫県立長田高校音楽部 竹中真
- (5) 5 月第一例会
5/10 (金) 19:00~20:00 西宮 YMCA
羽太光子メネット
- (6) とやまクラブチャーターナイト
5/11 (土) 16:00~20:30
とやま自遊館 10,000 円 (16,000 円宿)
- (7) 防災減災フェスティバル 2019
5/12 (日) 10:00~16:00
三田市役所 風の広場

編集後記 プリテン委員長 廣瀬 一雄

いつもの「あと一つ」の原稿が未着ですので、メール、電



話で原稿依頼をしまし

たが・・・

これだったら山口会長

も新元号での文がかけ

たかも。

3月23日はセンバ

ツの開会式。雰囲気がありますね。そして4月3日は優勝



決定戦。写真は省略。

3月27日、広田神

社に阪神タイガースの

一向が優勝祈願に。

矢野ちゃんにかわって

今年は少し雰囲気が変

わったように感じましたが・・・

西日本区だより-2 [48]

NGT 9 8 作戦! N賑やかな例会に、G元気で若々しく、T楽しいお友達を98人お招きしましょう。
“熱き交流こそ EMC の神髄!”



西日本区 EMC 事業改革に再挑戦

2018-19年度次期 EMC 事業主任
ともに
小野 勲紘ワイズ

1. 会長・総主事懇談会(2019. 3. 5) 新大阪コロナH
久しぶりの会長・総主事懇談会に山口吉郎会長と一緒に出席しました。柏原次期六甲部部长からワイズの方針と予定が、井上総主事からYMCAの新年度の方針と予定がそれぞれ説明があり、各クラブの現状ならびに次期の方針について話されました。私小野からはYMCAのニュースにワイズのコーナーを設けていただけようお願いします。YMCA内における(新規会員の獲得が主目的)

2. 次期会長・主査研修会(2019. 3. 9-10)

今期はEMC事業主任の傍ら、次期会長として研修会に参加した。1日目は大方の皆さんと一緒に参加。2目になって、主査Gと会長Gに分かれて説明会。ただし、前日から次期EMC事業主任の牧野ワイズから聞いて



いたことでは、説明会用の資料が出来ていないとので、皆さんに断りの上、本来は次期主任が行う書式関係の説明をお断りを入れた上で、牧野次期主任に変わって

説明を行った。今後引き継ぎを綿密に詰めることにした。昨年から参加した新大阪コロナホテルは狭くギューギュー詰め。人数に対して施設が対応していないが止むを得ないのか。その上ホテルラッシュの中、今期から参加費が1,000円上がって、18,000円。

3. 茨木クラブ訪問(2019. 3. 12)

例年、11月と2月は地元の茨木クラブの例会にビジター訪問している。ただし、2月は他の予定と重なったので、3月に出席した。今月は茨木市内で宅配業を営む方の卓話。茨木クラブでは、主に実業に関与されている方をスピーカーにお呼びして、入会につなげている。運転免許の違いから、経営しづらい傾向になってきているとのこと。次月は高槻クラブとの合同例会。次期は茨木クラブの掛谷ワイズが中西部部長を担うので、掛谷ワイズからは強化していく決意を語っておられました。

4. 中西部EMCシンポ(2019. 3. 17)

今期のEMCシンポジウムは各部とも活発で京都部、中西部では2回を数えた。特に中西部は和田主査がミュージシャンということもあり、今回はみんなで歌って、盛り上がるとうとした企画で、土佐堀会館7階に約40人が集まって、賑やかに過ごしました。和田主査の企画に感謝。湯浅ワイズはその間、スケッチを描いて、最後にオークション。献金はJWFに寄付された。



5. 京都ウエル入会式(2019. 3. 19) 京都ホテル平安

京都ウエルクラブから入会式のご案内でウエル・プリンスクラブ合同例会に参加して、入会式に立ち合った。ウエルクラブ毎年この頃、プリンスと合同例会を持っていて毎回入会式を行っている。今回も高橋さんという方が入会された。



人数は少ないが中村夫婦の元気で活気がある。ちなみにウエルクラブの中村ワイズは次期の京都部長で憩いをクラブにと頑張っておられる。

5. 今後の予定

- 4月6日(土)ー7日(日)西日本区第3回役員会
- 4月10日(水)西日本区表彰関係申請締切
- 4月20日(土)近江八幡クラブ入会式立会19時
- 4月27日(土)熊本にしくラブ・熊本ネクサスクラブ10周年記念合同例会
- 4月末:表彰関係データ集計

神戸学園都市ワイズメンズクラブ 25周年 記念例会に参加して

山口政紀メン

3月16日(土)午後西神オリエンタルホテルにおいて表記六甲部の仲間が周年記念例会を開催され西宮クラブから山口吉郎会長はじめ山本常雄副会長、六甲部書記の浅野純一ワイズ、西日本区主任小野勲紘ワイズそして私の5名が参加しましたので報告します。

六甲部では周年例会ラッシュの一年でしたね。

当日は早朝からの雷や雨ところでは降雪などで春とは言え肌寒いそして風の強いことも感じた一日でした。神戸地下鉄終点の西神中央駅へは久しぶりで三宮からも約 30 分とかなり遠い場所でした。



25 周年例会では 1994 年からのチャーターメンバー 3 名の表彰や 2 名の入会式を軸にプログラ

ムは進められ東西区理事はじめ各祝辞が続き井上真二 YMCA 総主事海外出張のため西田勉本部事務局長が「交わりと地域活動の活発さ」を紹介され感謝と挨拶をされました。海外からは IBC の台湾高雄ボートクラブ 5 名、東日本区 DBC の東京武蔵多摩 4 名、西日本各 6 部より 23 名六甲部より 46 名他で計 80 名大勢の参加者と神戸学園都市クラブの交流豊かな集いは工夫された記念例会となり四半世紀報告の記念誌とクッキーを頂きました。

一部の最後はワイズ仲間お二人のフルート演奏、そして二部ではザ・ザビエルズによる元気なアカペラ演奏のエンターティメントはすっかりお祝いの例会を盛り上げてくれホテルの食事も豊かで満腹

周年記念例会



しました。残念を一つ聖書朗読と感謝祈祷が無かったことです。

(写真は学園都市クラブ田邊会長挨拶とフルート演奏の河合メン、吉田メン by 山口吉郎メン) 帰路吉郎会長としばし歓談、ホンキーク

クラブへ初めて案内頂きそこで廣瀬一雄ワイズとばったり！そして大野勉前理事が北海道十勝クラブの山田



敏明ワイズ (次期東日本区理事) を同行され更に大



盛り上がり、なんとあの「鳩正宗」のブルークラス・ミュージックを堪能して

帰宅しました。大満足！の一日でした。

編集後(悔)記 **ブリテン委員長 廣瀬 一雄**
4月号のパートIIです。3月16日の夜にお願いしていた原稿、翌日とそのまた次の日にメール到着したものを、酔ってお願いしたからでなく、最終欄にとなってしまう申し訳ありません。

さてクラブの皆さんには“西宮クラブ4月ブリテンです”と Thu, 04 Apr 2019 08:59:59 に送付させていたしましたが、パート I の編集後記のいつもの「あと一つ」の原稿が未着ですので、が Thu, 4 Apr 2019 14:15:17 に到着いたしました。そこで怪我の功名と言う訳でもありませんが、今般4月ブリテンパートIIを発行させて戴きます。(今回はパートII 修正版です)